
Lieu : Salle Clara-Anna, 5 rue du Presbytère Lyon 8e 
Présents :  

• Habitants : 40 
• M. Hubert Bécart, élu référent du conseil de quar;er 
• M. Augus;n Pesche, élu du 8e arrondissement en charge du Développement du sport et 

de l'ac;vité physique pour toutes et tous 
• M. Julien Buquet, directeur-adjoint de la MJC Espace des 4 Vents 

1. Remise de la bande dessinée « Quartier d’histoires » : 

Cette bande dessinée a été réalisée par la Commission Histoire et Patrimoine du CdQ, en 
collaboration avec un dessinateur, Émilien Varela de Casa. 

Le financement a été assuré par la ville de Lyon dans le cadre de la procédure APICQ (Appel à Projet 
à l’initiative des Conseils de Quartier). Frais d’impression pris en charge par un habitant du quartier 
au titre du mécénat. 

Distribu;on (gratuite) en cours : 5000 exemplaires. 

Exposi;on en grand format des planches de la BD à la Mairie du 8e, dans l’atrium, ainsi qu’à la 
MJC des 4 Vents premier étage, en plus pe;t format. 

2. Aménagement du stade Dumont (interven9on de M. Augus9n 
Pesche, adjoint aux Sports à la mairie du 8e) : 

M. Pesche présente le projet d’aménagement de la par;e spor;ve de l’espace Antoine Dumont. 
Il rappelle que le projet a été élaboré en lien avec les associa;ons spor;ves et qu’une 
concerta;on a été menée avec les habitants fin 2022-début 2023. Un atelier par;cipa;f a été 
organisé le 19-11-2022, perme]ant d’établir un diagnos;c d’usage et de recueillir les souhaits 
des habitants. 

Deux « invariants » ont été posés par la mairie : 
- conserva;on d’un terrain de foot (à noter que 5 terrains de foot ont été supprimés dans 

le 8e, ces dernières années) 
- préserva;on des arbres (sous réserve de diagnos;c sanitaire) 
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Les deux espaces, terrain de sports et zone verte, qui représentent une surface cumulée de 9000 
m2, doivent être pensés en complémentarité, mais la réalisa;on des travaux aura lieu en 2 
phases. Priorité a été donnée à l’aménagement de la par;e spor;ve. Ce qui est envisagé : 

- rénova;on complète du terrain de foot, avec revêtement synthé;que mais éco-
responsable (fibre de canne à sucre). Il ne s’agira pas d’un de terrain homologué pour la 
compé;;on, mais d’un espace pour les loisirs et l’entrainement 

- main;en des ves;aires et bâ;ments de stockage 
- créa;on d’un espace d’échauffement 
- 2 espaces complémentaires : pour maintenir la pra;que de la pétanque au sud des 

ves;aires avec des bancs + aménagement d’un terrain de basket, 5/5 ou 3/3 joueurs 
- accès maintenu par la rue Miriam Makeba, mais déplacement de l’accès côté rue 

Antoine Dumont plus au sud vers le jardin partagé 

Réaffirma;on d’un usage prioritaire pour les écoles (avant 18h) et pour les associa;ons spor;ves 
(après 18h, WE et mercredi après-midi), mais le libre accès au public sera maintenu. 

Lors de la discussion avec les par;cipants, les points suivants ont été soulevés : 
- souhait d’une diversifica;on des ac;vités spor;ves proposées (volley, badminton…) et 

crainte que le revêtement synthé;que devienne un argument pour restreindre le libre 
usage du stade par les habitants 

- interroga;on sur la modifica;on des accès 
- ques;on sur la régula;on de l’éclairage public 
- probléma;que des clés pour l’accès aux toile]es par les écoles 
- demande de points d’eau accessibles aux usagers 

Autres points abordés : 
- aménagement du futur jardin Louise et Joseph Schwartz : les travaux devraient 

commencer au mois de novembre 
- recrutement par la mairie d’un chargé de projet pour l’aménagement de la par;e verte 

de l’espace Antoine Dumont : pas de confirma;on à la date du CdQ. 

3. Présenta9on des ac9vités de la MJC et de ses liens avec le CdQ 
(interven9on de M. Julien Buquet, nouveau directeur-adjoint de la 
MJC Espace des 4 Vents) : 
M. Julien Buquet présente la MJC Espace des 4 Vents : 

- c’est une antenne de la MJC Monplaisir ; elle représente 1/3 de l’ac;vé de Monplaisir 
- elle dispose d’un agrément EVS (Espace de vie sociale) depuis l’année dernière ; des 

subven;ons de la ville de Lyon et de la Métropole lui perme]ront de développer des 
ac;vités auprès des familles du quar;er et des personnes éloignées des pra;ques socio-
culturelles (cirque, yoga…) 

-  le projet associa;f comporte 5 grands axes : accessibilité, sociabilité, mixité sociale, 
cohésion sociale, développement 

- elle intervient sur le secteur périscolaire de l’école Anne Sylvestre ; l’accueil de loisirs est 
en grande tension compte-tenu du nombre de places disponibles inférieur à la demande 
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- la MJC u;lise ses propres salles associa;ves, le stade Dumont, le gymnase de l’école 
Anne Sylvestre 

- Champs d’ac;on : 
➡ par;cipa;on aux événements du quar;er (fes;val en Juillet) 
➡ anima;ons avec le secteur jeune 
➡ interven;ons dans le cadre de la poli;que de la ville sur le QPV Moulin à vent 
➡ héberge des anima;ons 
➡ coopéra;on avec les associa;ons locales (café associa;f par exemple) 
➡ diffusion d’un journal d’informa;on : Le Grain à moudre 

Suite à une ques;on, Julien Buquet précise que la MJC dispose de plusieurs types de contrats 
pour les personnels intervenants : 

- contrats à durée indéterminée, 
- contrats d’intermi]ents pour animateurs du périscolaire perme]ant de stabiliser des 

étudiants ;tulaires du BAFA pendant 2/3 ans 
- contrats d’engagement éduca;f au Centre de loisir : stabilité plus difficile des animateurs 

Un membre de l’équipe d’anima;on du CdQ souligne les bonnes rela;ons de la MJC avec le CdQ 
et souhaite pleine réussite à Julien Buquet dans ses nouvelles fonc;ons. 

4. Compte-rendu du POINT PRÉVENTION, tenu à la mairie du 8e le 
27-09-2024, sur les ques9ons de sécurité, tranquillité publique : 

Le compte-rendu complet est accessible par ce lien : 
hYps://www.calameo.com/read/007194303652679a79021 

5. Budget par9cipa9f 2ème édi9on : des projets pour notre 
quar9er ? 

Le Budget Par;cipa;f (BUPA) permet de proposer et faire financer des projets sur la ville de 
Lyon. Toute personne peut faire des proposi;ons. Il faut pour cela s’inscrire sur la plateforme 
0yé ! 

- Dépôt des proposi;ons entre le 1er octobre et 8 décembre 2024 
- Analyse par les services de la ville du 9 décembre 2024 au 4 mai 2025 
- Vote sur les proposi;ons du 5 mai au 15 juin 2025 

Les projets retenus sont ceux qui auront recueilli le plus de votes (3 projets par arrondissements) 

Un projet visant à améliorer la communica;on dans le quar;er (informa;ons sur les 
événements, l’emplacement des structures, etc) par des emplacements d’affichage répar;s en 3 
points du quar;er est actuellement en réflexion conjointement par la MJC et le CdQ. 

(Compte-rendu établi par Michel L. à par;r des notes d’Océane C. et Valérie L.)
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Prochaine réunion plénière du Conseil de quartier :

lundi 9 décembre 2024, 19h (école Marie Bordas)

https://www.calameo.com/read/007194303652679a79021
https://oye.participer.lyon.fr/processes/bp2024
https://oye.participer.lyon.fr/processes/bp2024
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